Badische Landesbibliothek Karlsruhe

Digitale Sammlung der Badischen Landesbibliothek Karlsruhe

Bilderbuch für Kinder, enthaltend: eine angenehme Sammlung von Thieren, Pflanzen, Blumen, Früchten, Mineralien, Trachten, und allerhand andern unterrichtenden Gegenständen aus dem Reiche der Natur, ...

alle nach den besten Originalien gewählt, gestochen, und mit einer kurzen sowohl, als auch erweiterten wissenschaftlichen, und den Verstandeskräften eines Kindes angemessenen Erklärung begleitet

> Bertuch, Friedrich Justin Rumburg, 1806

> Papageyen der neuen Welt

urn:nbn:de:bsz:31-263093

Papagenen der neuen Welt.

Die zweite hauptklaffe find die Papagepen der neuen Welt, die, wie gedacht, nichts mit den Gattungen der alten Welt gemein haben.

Columb fand in der erften Insel von Amerika, die er entdeckte, nichts als Papas genen. Er brachte welche, zum Beweife feiner neuen Entdeckungen, mit nach Spanien jurud und die Papagepen waren wegen ihrer viel größeren Schonheit als der bisber bekannten, lange Zeit die vornehmste Tauschwaare zwischen Europa und Amerika.

Man theilt die Papagepen ber neuen Welt gleichfalls in 6 Sauptarten, namlich :

- 1) in Uras;
- 2) in Amagonens;
- 3) in Papegais;
- 4) in Crifs;
- 5) in Periches mit langem Schwange;
- 6) in Periches mit furgem Schwange.

Nro. 1. Der Ara.

Der Ara ist unter allen Papageven der größte und schönste; denn sein prachtiges Gefieder glanzt von Purpur, Gold und Azur. Er hat ein folges Ansehen, laßt sich aber leicht zahm machen. Seine Charafteristis ist seine Größe, sein langer und zugespitzter Schwanz, die weiße nachte Hant um die Augen, und sein widriges Geschrei; Ara! Ara! wovon er auch den Ramen erhalten hat.

Nro. 2. Die Amazone.

Diese Papagepenart wohnt am Amazonenfluffe, weher fie auch den Namen hat, hat immer Roth auf den Schwingen der Flugel, und ift febr fcon und glangend von Farben.

Nro. 3. Die Papegais

find minder felten als die Amazonen, haben fein Roth auf den Flugeln und gewöhnlich eis nen großen Bart von herabhangenden Federn. Gie find meift in Cuba und Supane eine heimisch.

Nro. 4. Der Erif.

Diefe Papagepenart hat viel abnliches mit der Amazone, auch Roth auf den Flügeln und im Schwanze, ift aber schmutiger von Farbe; und meiftens geun. Er wohnt in Capenne.

Nro. 5. Die Perriche mit langem Schwange.

Es gibt der Perrichen eine große Menge Sattungen in Amerifa. Gegenwartige ift Die fogenannte gelbe Perriche aus Brafilien.

Nro. 6. Die Perriche mit furgem Schwange.

Diefe Urt welche auch Jonis heißt, ift die kleinste Papagepenart in Amerika, nicht viel größer als ein Sperling, und gleicht den Perrichen der alten Welt ziemlich. Die hier abgebildete Gattung davon ift schon grun, hat gelbe Flecken auf Flugeln und Schwanze, wohnt in Guyane, und lernt leicht sprechen.

Umerikanische Papagenen.

Imerika hat seine eignen Papagepen, welche von den asiatischen und afrikanischen sowohl in der Farbe als Bildung verschieden sind. Dagegen sindet man in Amerika auch keinen einzigen Papagepen der alten Welt ursprünglich einheimisch. Unter den Amerikanischen Papagepen zeichnet sich vor allen die Familie der Ara's aus. Sie haben ihren Namen von ihrem Geschrei. An Größe und Stärke übertressen sie alle übrigen Papagepen, auch in der alten Welt. Auch ihr Schwanz ist verhältnismäßig länger als bei den übrigen; sie haben serner eine werßlich kahle Haut um den Augen, welche sich sonst bei keinem Paspagep besindet. Ihr Gesieder ist über alle Beschreibung prächtig, so daß sie auch hierin die übrigen übertressen. Sie haben einen stolzen Gang, einen edeln Anstand, und scheisnen es gleichsam zu wissen, daß sie schon sind. Dabei zeigen sie ein stilles ruhiges Wesen, lassen sich leicht zahm machen, und gewinnen ihre Gesangenschaft so lieb, daß sie, wenn man sie auch gehen läßt, dennoch in die Wohnung ihres Pslegers zurück kommen. Sie wohnen blos zwischen den Wendekreisen, sowohl auf dem sesten Lande, als auf den Inseln von Amerika.

Als Columbus nach Quadeloupe kam, sabe er dieses prachtvolle Geschöpf, als Zierde der schattigen dunkeln Malder, und erstaunte über ihre unvergleichbare Schönheit. Die, welche mit nach Eurova gebracht wurden, fanden allgemeine Bewunderung und Beifall. Sie wurden so hochgeschäpt, daß Könige und Fürsten sie als kostbare Geschenke nahmen und gaben. — Die Familie besteht etwa aus drei Gattungen, nämlich dem rothen, dem blauen und grunen Ara.

So schon ihre Gestalt und ihr Gesteder ist, so widrig ist ihre Stimme. In einem starten und rauben Lone schreien sie unaushörlich: Ara! Unter ihnen nimmt zies hoft.